

Communiqué de presse – 1<sup>er</sup> octobre 2024

## OCTOBRE ROSE 2024

### Campagne de sensibilisation aux cancers du sein

Dans le cadre d'Octobre rose, campagne de mobilisation pour la lutte contre le cancer du sein, l'ICANS met en place de nombreuses actions tout au long du mois, afin de sensibiliser au dépistage, à la prévention et d'informer sur la prise en charge du cancer le plus fréquent chez les femmes.

Le cancer du sein touche 1 femme sur 8 au cours de sa vie, soit 61 214 femmes en France en 2023<sup>1</sup>. Ces données en font le cancer le plus fréquent chez la femme et celui qui cause le plus grand nombre de décès, avec plus de 12 000 cas par an. Le cancer du sein est une tumeur qui se développe à partir des cellules constituant la glande mammaire. Aujourd'hui on distingue trois grands types de cancers infiltrants du sein :



- **le cancer du sein hormonodépendant** : il exprime des récepteurs aux œstrogènes et à la progestérone. C'est le type de cancer du sein le plus fréquent. Il représente environ 80% de l'ensemble des cancers du sein mais a le meilleur pronostic.
- **le cancer HER2 surexprimé** : il présente à la surface de ses cellules à un nombre important de récepteurs à la protéine HER2. C'est un cancer plus agressif mais pour lequel l'immunothérapie constitue un traitement très efficace. Ce type de cancer représente en moyenne 12 à 20% des cancers du sein.
- **le cancer du sein triple négatif** : il n'exprime ni de récepteurs aux hormones ni de récepteur HER2 ce qui fait qu'il est qualifié de triple négatif. Il est plus souvent retrouvé chez les patientes avec une prédisposition génétique, ce qui représente environ 10% des cas.

Le cancer du sein se guérit de mieux en mieux et on constate que la guérison peut être obtenue dans plus de 9 cas sur 10 s'il est détecté suffisamment tôt. C'est pourquoi l'ICANS se mobilise pour informer et sensibiliser les publics aux cancers du sein et inciter les femmes âgées de 50 à 74 ans à participer au programme national de dépistage organisé du cancer du sein : **#ICANSenROSE**

⇒ Pour en savoir plus sur les différents dépistages organisés : <https://jefaismondepistage.e-cancer.fr/>

<sup>1</sup> INCa - [Quelques chiffres - Cancer du sein \(e-cancer.fr\)](https://www.e-cancer.fr/Actualites/Quelques-chiffres-Cancer-du-sein)

Journée d'information & de sensibilisation, évènements sportifs, podcasts, ciné-débat, etc., les professionnels de l'ICANS se mobilisent tout au long du mois d'octobre avec de nombreuses initiatives pour informer et accompagner les patients et leurs proches.

⇒ Programme complet à retrouver sur : [www.icans.eu](http://www.icans.eu)

## INFORMER

- **Un stand d'information** aux couleurs de la campagne sera installé dans le hall d'accueil dans un espace dédié et **nos réseaux sociaux** diffuseront des informations ciblées sur les cancers du sein, mais aussi sur les modes de vies à adopter en prévention, pendant et après la maladie.
- **« Cancer du sein et cancers masculins, et si on en parlait ? »**



Dans le cadre de la Strasbourgeoise 2024, l'ICANS et le Centre Régional de Coordination des Dépistages des Cancers du Grand-Est, et la BNU se sont associés pour proposer une conférence publique et une exposition intitulées « Cancer du sein & cancers masculins, et si on en parlait ? ». Un format inédit pour faire le point sur l'épidémiologie de ces cancers, les traitements possibles mais aussi pour sensibiliser le plus grand nombre aux gestes d'auto surveillance et au mode de vie à privilégier.

- **Conférence-débat – 1<sup>er</sup> octobre / 18h30**

La conférence publique fera place aux débats entre différents experts et le public. Le Dr Carole HILD, chirurgien à l'ICANS et le Dr Sophie MARTIN, praticien en oncologie médicale à l'ICANS partageront leur expertise aux côtés du Dr Catherine GULDENFELS, médecin coordonnateur du site du Bas-Rhin du CRCDC. Elles seront accompagnées de Priscilla Bernard, marraine de La Strasbourgeoise 2024 et patiente, et François Berthier, Vice-Président de l'ANAMACAP et patient, qui partageront leur expérience de la maladie pour enrichir les débats.

⇒ Inscriptions sur : <https://tinyurl.com/inscriptionconfbnu>

- **Exposition – du 12 septembre au 3 novembre**

A vos marques pour votre santé, prêt(e)s à prendre soin de vous, partez à la découverte des bonnes infos ! Une exposition sur le cancer du sein et les cancers masculins pour savoir comment les prévenir un adoptant les modes de vie adéquats.

⇒ Rendez-vous au sein de la cafétéria de la BNU, aux horaires d'ouverture.

- **Conférence « Croisière rose » – 15 octobre / 18h45**

Soirée rose sur le thème de la lutte contre le cancer du sein à bord d'une péniche Batorama. Cette croisière a pour but d'informer, de sensibiliser sur l'avant, pendant, mais aussi l'après cancer. Les sujets tels que le dépistage, l'accompagnement, mais également les modes de vie (activité physique, alimentation, etc.) seront abordés par le Pr Carole MATHELIN, Chef de service

chirurgie de l'ICANS, Dr Catherine GULDENFELS, médecin coordonnateur du site du Bas-Rhin du CRCDC, et Priscilla BERNARD, marraine de la Strasbourgeoise 2024.

⇒ Inscriptions sur : <https://lastrasbourgeoise.eu/octobre-rose/>

## SENSIBILISER

### ➤ Ciné-débat « Madame Hofmann » - 22 octobre / 20h / UGC Ciné cité Strasbourg



« Bienvenue dans ma vie », cette phrase, Sylvie Hofmann la répète à longueur de journée ou presque. Sylvie est cadre infirmière depuis 40 ans à l'hôpital nord de Marseille. Sa vie, c'est courir. Entre les patients, sa mère malade, son mari et sa fille, elle consacre sa vie aux autres depuis toujours. Et si elle décidait de penser un peu à elle ? De partir à la retraite ? A-t-elle le droit, mais surtout en a-t-elle vraiment envie ? La projection du film sera suivie d'une discussion avec le public, animée par les professionnels de l'ICANS.

⇒ Plus d'informations sur : <https://lastrasbourgeoise.eu/octobre-rose/>

### ➤ Journée bien-être – 24 octobre



En partenariat avec le Women's Business Club, l'ICANS propose différents ateliers pour échanger, se détendre et prendre soin de soi : hypnothérapie, yoga, massage crânien et soin du visage.

⇒ De 14h à 17h à l'ERI / N2 à l'ICANS

Inscriptions sur : [eri@icans.eu](mailto:eri@icans.eu)

## MOBILISER

### ➤ La Strasbourgeoise – 5&6 octobre

Les samedi 5 et dimanche 6 octobre, l'ICANS sera présent sur le Village de La Strasbourgeoise pour accueillir et renseigner toutes les personnes en recherche d'information sur le cancer du sein, du dépistage à l'accompagnement des proches en passant par la prise en charge de la maladie.

⇒ Plus d'informations sur : <https://lastrasbourgeoise.eu/octobre-rose/>

### ➤ Les épreuves sportives – octobre

Les équipes et les partenaires de l'ICANS se mobilise sur différentes épreuves sportives au bénéfice de l'ICANS. Découvrez sur notre carte interactive, tous les événements des partenaires de l'ICANS qui auront lieu durant le mois : <https://tinyurl.com/evenementoctobrerose2024>

**Pour tout complément d'information ou demande d'interview de médecins, de pharmaciens, de soignants et de chercheurs, contactez la direction de la communication de l'ICANS :**

Clémence BOHN | Chargée de communication Événementiel / Relations presse  
T +33 (0)3 88 25 24 32 | [c.bohn@icans.eu](mailto:c.bohn@icans.eu)

Marie BRAULT | Directrice de la communication  
T +33 (0)3 88 25 24 66 - +33 (0)6 03 33 32 82 | [m.brault@icans.eu](mailto:m.brault@icans.eu)

### **A propos de l'ICANS® | Institut de cancérologie Strasbourg Europe**

Situé à Strasbourg, l'ICANS® | Institut de cancérologie Strasbourg Europe est un ensemble hospitalier de référence qui regroupe sur un même site les compétences, les équipes et les équipements techniques pour proposer une offre de prise en charge d'excellence en cancérologie publique, accessible à tous. Issu de l'alliance entre le Centre Paul Strauss (CLCC) et les Hôpitaux Universitaires de Strasbourg (CHU), l'ICANS® avec ses installations et ses équipements de dernière génération, adaptés aux évolutions des traitements et aux progrès en cancérologie, offrent aux patients, accompagnants et visiteurs, des conditions optimales d'accueil, de sécurité et de confort. L'ICANS® développe une expertise en cancérologie en matière de soins, de recherche et d'enseignement, en France et en Europe. L'Institut est certifié « Haute qualité des soins » par la Haute Autorité de santé (HAS) et membre de l'Organisation des Instituts Européens du Cancer (OEIC) qui regroupe les « Comprehensive Cancer Centre ». Plus d'informations sur [www.icans.eu](http://www.icans.eu)